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Protokoll zur Sitzung des AK Grundschulen am 13.09.2018 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr  
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr 
Ort der Sitzung: SER Geschäftsstelle, Große Fleischergasse 12, 04009 Leipzig 
 
anwesend: siehe Liste (liegt AK-Leitung vor) 
Gäste: siehe Liste (liegt AK-Leitung vor) 
 
Anlagen: Listen Bürgereinwände zum Doppelhaushalt 2017/2018 (bereits berücksichtigt BE 

und angenommene BE) 
 
 
TOP 1 & 
TOP 2 
(Rückblick 
2017/18) 
 

 
Begrüßung & Vorstellung  
• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch Micha & Konstanze  
• Kurze Vorstellungsrunde der neuen EVs à nochmal große Runde im Dezember 2018 

 
Protokollkontrolle 
• Protokoll vom 24.05.2018 – einstimmig angenommen 
• Rückblick SJ 2017/18: Essenanbieter/ Gemeinsame Schulbezirke/ 01.03.2018 Besuch 

des SER beim Herrn Piwarz im SMK Dresden/ Teilnahme an Podiumsdiskussionen 
(„Schule heute“, „Herausforderung Schule“ von den LINKEN - drei Podiumsdiskussionen, 
„Schule im Dialog“ – SMK à jetzt Veranstaltungsreihe DEMOKRATIE à bspw. 
Klassenrat an GS - gibt GS, die den Klassenrat schon haben) – Thematik wird sich bis 
2019 ziehen/ Petition Dyskalkulie – Anerkennung als Rechenschwäche mit 
Nachteilsausgleich (wie bei LRS) 
 

 
TOP 3 

 
NEUES zum Thema „Vergabe Essenanbieter“ 
• in den Kindergärten wurde die Vergabe der Essenanbieter schon zentral durch die Stadt 

Leipzig „umgesetzt“ (Begründung mit neuer EU-Verordnung) à SER hat klar signalisiert, 
dass wir dies so nicht mit unseren Kindern (Eltern als Zahler ohne Mitbestimmungsrecht) 
machen lassen à Stadt Leipzig hat sich externe RA-Kanzlei gesucht, für Schulen wird 
die Umsetzung bis zum nächsten SJ 2019/20 kaum zu schaffen sein à Stadt arbeitet an 
Lösung 

• Fragebogen à erscheint wie eine „Scheinbefragung“ à Inhalt fragt nicht nach Qualität/ 
kein Formfleisch/ kein Dessert, welches sich bis 2020 hält/ kürzere Warmhaltezeiten etc. 
à nur Art & Weise der Versorgung, wie FreeFlow, Menü, Salattheke etc. 

• Ziel muss sein: QUALITÄT ist wichtiger als bspw. Preis 
• das „neue“ Verfahren sieht im Grunde nicht vor, dass man vorher verlässlich so 

„entscheiden“ kann, dass man seinen jetzigen Essenanbieter behalten kann 
• Küchenpersonal (wichtig – kennt die Kinder) à schwierig bei Wechsel, dass dann die 

Damen/ Herren mit weg sind 
• (Zuarbeit zu Vergaberichtlinien/ Empfehlungen von Vertretern der Fanny Hensel Schule 

wurde an Fraktionen und Stadtverwaltung versandt) 
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TOP 4  
 

 
NEUES zum Thema „Neuregelung der Schulbezirke“ 
• im August 2018 hat Prof. Fabian „seinen“ Vorschlag der gemeinsamen Schulbezirke auf 

die Tagesordnung der Stadtratssitzung gesetzt…… Fraktionen haben uns unterstützt à 
Antrag: gem. Schulbezirke wieder von der Tagesordnung zu nehmen (direkt an dem Tag) 

• wenn gem. SB à maximal mit 3 Schulen, jedoch nur wenige à die meisten sollen 
Einzelschulbezirke bleiben 

• sowohl LaSuB, als auch Bildungsbürgermeister der Stadt Leipzig möchte mit uns 
nochmal in den Dialog gehen 

• „kurze Beine, kurze Wege“ 
• Gedanke: gem. SB müssten in gewisser Weise andere Privilegien haben (z.B. Turnhalle 

die für alle reicht o.ä.)   
 

 
TOP 5 
 

 
Bürgereinwände zum Doppelhaushalt 2019/2020 
• Einreichungsfristende à 17. Oktober 2018 à alles was „haushaltsrelevant ist“, wie 

Schulsozialarbeiter, Instandhaltung, Brandschutz, Sanierung, Komplettsanierung, Fenster 
etc. à bei Fragen & Unsicherheit, meldet Euch à an Micha oder Konstanze senden bis 
zum 12.10.2018 

• thematisch ordnen bzw. graphisch darstellen  
• derzeit 3 Einwohneranfragen zu den letzten BE 2017/18 à Antworten hierzu bekommen 

wir spätestens am 12.10.2018 
 

 
TOP 6 
 

 
Vorhaben für das Schuljahr 2018/2019 
• Zugangsvoraussetzungen zur 1. Klasse (Lehrer haben teilweise monatelang zu tun, die 

Kinder auf ein Niveau zu kriegen, bspw. bei der Stifthaltung u.a.) à SMK hat einen 
Ausschuss gebildet, der sich u.a. hierum kümmern will 

• Viele Schulen machen keine Vorschule mehr – keine Zeit, keine Lehrer 
• Kitas zum Teil unkooperativ 
• letztes Jahr „weggelassene“ Themen im AK: Benotungssystem/ Schulnummern 

abschaffen/ Dachverband: GS - Hort 
• Schulwechselersparnis bei LRS/ Dyskalkulie etc. 

 
 
Sonstiges 

 
Sonstiges (Fragen/Anregungen/Probleme) 
 

Fragen an Euch: 
• Fahrradausbildung Praxis? à Frage an EUCH: Hat das stattgefunden (meist Klasse 4 

oder 3)? Ja – Wo (auf welchem Platz) hat das stattgefunden?/ Nein-Warum nicht? 
• Schwimmen stattgefunden?! Wo ist die Schwimmhalle (Entfernung?) – Wie lange sind 

die Kinder tatsächlich im Wasser? à kurze Mail an Micha: emge@gmx.de DANKE 
 

• Container-Erweiterung an vielen weiteren Schulen 
• Astrid-Lindgren-Schule à Besuch vom Kultusminister am 12.09.18 – zwei Gründe: Wie 

desolat ist die Schule wirklich? Wie geht es den Lehrern damit? 
• Schulkonto à Verordnung SMK – Schulkonto darf eröffnet werden, aber wie? (Wer 

haftet? Wem gehört es? Wer bezahlt? etc.) à alles unklar, nix verbindlich 
(Micha ist mit Stadt, Banken und SMK im Gespräch) 

• Geplant für den März 2019 – Podiumsdiskussion mit SMK in Leipzig à VV SER (an dem 
Tag evtl. gerne nochmal 3 Schulen besuchen) 
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Micha & Konstanze: 

• Info-Veranstaltung EMM (zu empfehlen für Elternvertreter der Grundschulen – Inhalt 
siehe letzte Seite) am 06. November 2018 à bitte Anmelden unter emge@gmx.de ! (erst 
kann der AK GS sich anmelden, dann wird die Veranstaltung noch öffentlich beworben) 
 

SIEHE NÄCHSTE SEITE 
 

• Vollversammlung SER 27. Oktober 2018 ab 9Uhr 
 

Da wir im Oktober Ferien und SER Vollversammlung haben & uns im November gerne zur 
EMM (Elternmitwirkungsmoderatoren) Info-Veranstaltung sehen, findet unsere nächste 
reguläre AK Sitzung erst im Dezember statt.  
Wir stehen Euch allerdings jederzeit – auch für Einzelabsprechen/ -termine zur Verfügung ;-) 
Meldet Euch gerne! 
 
nächste Sitzung 
 
• Dezember 2018 – evtl. mit Glühwein ;-) à Ort & Termin werden fristgemäß 

bekanntgegeben 
(es können natürlich Themen zur Vollversammlung und auch am 6. November 
mitgebracht und besprochen werden) 
 

 
gez. Michael Gehrhardt 
AK Leiter Grundschulen des SER 
 
gez. Konstanze Beyerodt 
f. d. R. d. Protokolls 
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